

H27・28 人権教育推進校（文部科学省等指定）

みつけ通信

珠洲市立宝立小中学校だより
平成28年4月号



〒927-1222
珠洲市宝立町鶴飼丑部 83 番地
TEL0768 (84) 1106・(84) 1119

『義務教育学校』としてスタート

校長 寺井 一也

●平成28年度開始、小中一貫教育の第Ⅱ期に



待望の春がきました。4月5日、入学式で元気な1年生を迎え、平成28年度がスタートする予定です。

本校で小中一貫教育を実施し、丸4年が経過。今年度から新たに9年制の義務教育学校として再スタート。本校の小中一貫教育は、いよいよ第Ⅱ期に入ります。

見た目は変わらなくても、変わるものがあります・・・

【～H27】宝立小（6年）と宝立中（3年）の2校。宝立小中学校は通称。
↓ 英語の特例申請をし、早期の英語教育を実施。

【H28～】宝立小中（9年）の1校。宝立小中学校が正式な校名に。
申請せずに、早期の英語教育の実施が可能。



●“意識”を変えるチャンスに ～教職員も保護者も～

長い間に、学校に対するイメージができるのかもしれませんが。大事にすべきことは守り、変えてもいいもの・変えた方がいいことは“変革”が大切です。今回の法改正は、“意識”を変えるチャンスにしたいと考えます。

本校では、中学生を7年生・・・と呼びます。入口が1年生なら出口は9年生。教職員みんなで1～9年生を指導していきます。9年生のほか、4年生（前）や7年生（中）、6年生（小）もリーダー学年です。5年生から英語科を習います・・・

●入学式で、合言葉『あいどる』と『下足』の約束をします

学校と家庭（＝保護者）が二人三脚で、地域の皆様の力をお借りしながら、将来どこに出ても通用する“立派な人材”を、9年間で育てたいと考えています。

- ◇あ＝『あいさつ』『朝ご飯』 ※生活習慣等をしっかり身に付けることが大事
- ◇い＝『いのち』『いじめゼロ』 ※最優先すべきは、児童生徒の安心安全の保障
- ◇ど＝『努力』 ※学校では掃除への努力、家庭では宿題への努力を怠りません
- ◇る＝『ルール』 ※「晩9時前に電子機器を預ける」「ヘルメット着用」の徹底
- ◇下足を揃える ※自分の脱いだ靴をきちんと揃える。これが、まずは第一歩

4月の主な行事予定 ※スペースの都合上、ごく一部の紹介になります。

日（曜）	学校・PTA・地域行事等
4日（月）	7年生を迎える会
5日（火）	新任式・始業式・入学式
6日（水）	シルバークラブ顔合わせ式、校外子ども会発足、小学校集団下校
7日（木）	身体計測（1～4年）、NRTテスト（4～9年）
8日（金）	小中委員会発足、NRTテスト（2～9年）、身体計測（5～9年）
11日（月）	生徒会認証式 
12日（火）	図書オリエンテーション、児童委員会発足
13日（水）	前・中・後期ブロック集会、内科検診
14日（木）	読書ボランティア発足式
15日（金）	1年生を迎える会
17日（日）	見附桜祭り
18日（月）	県基礎学力調査（4・6・9年）、市学力調査（3・5・7・8年）、PTA役員会・理事会
19日（火）	全国学力調査（6・9年）、市学力調査（7・8年）
20日（水）	小中別集会、尿・ぎょう虫検査、市学教研定期総会
21日（木）	職員会議
22日（金）	授業参観・PTA総会・学級懇談会、集金日～25日
26日（火）	前・中期ブロック集会、修学旅行（9年）～28日、交通安全教室（小学校）
27日（水）	春の遠足（1～8年）
28日（木）	春の遠足予備日（7・8年）



◎お世話になりました！

- （中） 教頭 塩井 満枝 （直小学校校長へ）
- （小） 教諭 川端 孝裕 （退職）
- （小中） 事務主査 加賀 法子 （飯田小学校へ）
- （小） 教諭 松原 志穂子 （輪島市立三井小学校へ）
- （小中） 養護教諭 小西 友美 （正院小学校へ）
- （小中） 学校栄養技師 濱野 友子 （能登町立宇出津小学校へ）
- （中） 教諭 岸田 薫 （緑丘中学校へ）
- （小） 講師 新傳 由紀子
- （小） 講師 橋本 希 （飯田小学校へ）
- （中） 講師 表 英一郎
- （小） 学習支援員 加藤 秀夫

※（小）納谷教頭は、（中）教頭に配置替え



（平成27年度本校職員）

◎よろしくお願ひします！

- （小） 教頭 山岸 修 （穴水町立穴水小学校より）
- （小中） 養護教諭 濱高 靖子 （上戸小学校より）
- （中） 教諭 友延 恵美子 （大谷中学校より）
- （小中） 事務主査 道浦 紀子 （穴水町立向洋小学校より）
- （中） 教諭 高堂 真由美 （輪島市立東陽中学校より）
- （小中） 学校栄養技師 松本 綾 （飯田小学校より）
- （小） 教諭 松盛 美紀 （新採用）
- （小） 講師 樋爪 緑、中野 尚
- （小） 学習支援員 高田 尚美、橋本 朋子



◇たてわりタイム 1～9年生



2月24日（水）の昼休み、1～9年生が一緒になって活動しました。今回は4・5年の運営委員が中心になり「ドラキュラ鬼ごっこ」を楽しみました。

上級生が鬼のときは、低学年が逃げやすいように加減するなど、心優しくほほえましい光景をあちこちに見ることができました。



◇SYD「幸せの種まきキャンペーン」講演会 4～9年生



2月25日（木）、東京からSYD（Supporting Your Dreams）の方に来ていただき、生徒会が考えたテーマ「思いやりを世界へ」のもと、世界中の子どもたちの様子（貧困や格差問題等）について学びました。

「本当に大切なものは何なのか」等、生きることの意味や幸せ、価値について考える機会となりました。

◇新1年生を迎える会 1・9年生



2月26日（金）に保育所の年長さんを招いて、「新1年生を迎える会」をしました。1年生が優しく丁寧に校舎を案内したり、紙芝居を読んだりしました。

9年生もゲームなどを企画し、園児と交流しました。（9年の「保育所訪問」予定が、インフルエンザ流行により中止となったため、内容を変更しました。）

新1年生が元気に4月に入学することを、全校児童生徒が心待ちしている思いを伝えられた会になりました。



◇いじめ撲滅集会 7～9年生

2月29日（月）に、いじめ撲滅集会を行いました。

生徒会執行部が、昨年度の集会の意見を引き継いで、“言葉の重さ”を考える機会になるよう企画しました。「やさしさボックス」や「意見箱」についても、取組を確認しました。

生徒会執行部主催の最後の行事でしたが、立派に努め上げてくれました。



◇心のお茶会 9年生



3月1日（火）、スクールカウンセラーの成之坊佳子先生が、9年生のためにお茶会を開いてくださいました。茶道具やお菓子などすべて用意していただき、一人一人にお茶を点てていただきました。本当にありがとうございました。



◇卒業式 1～9年生

3月14日（月）、平成27年度卒業証書授与式が行われました。保護者、多数の来賓の方々に見守られ、厳粛な中にも温かな心のこもった式となりました。

卒業生代表 辻口 晋寛 君の答辞、在校生代表 林 優樹 君の送辞も見事でした。卒業生・在校生の歌声や姿勢も、とても素晴らしいものでした。



なお、3月16日（水）の公立高校合格発表では、全員が第一希望校に合格を果たしました。本当におめでとうございます。



◇6年生の修了を祝う会 1～6年生

3月18日（金）、小学校6年生への感謝をこめて1～5年生が“お祝いの会”をしました。



当日は、小学校課程の卒業証書授与式から始まり、6年生も礼儀正しく大きな声で決意を堂々と発表しました。式のあと、各学年のクイズや劇などの出し物、全員合唱を楽しみました。どの学年も素晴らしい内容で、特に5年生の運営は、4月からの小学校リーダーとしてとても頼もしいものでした。



◇生徒会立会演説会・役員選挙 7・8年生

3月23日（水）、次年度前期の生徒会役員の立会演説会・役員選挙を行いました。どの候補も意欲に溢れ、次年度の生徒会活動について抱負と決意をしっかりと語りました。



◇終業式・修了式 1～9年生



3月24日（木）午後から、3学期終業式・平成27年度修了式を行いました。校歌斉唱のあと、前期ブロック修了4年生、中期ブロック修了7年生を担任が呼名し、学校長より修了証書が授与されました。小中9年間を、前・中・後期ブロックの「4・3・2制」とする宝立小中学校ならではの儀式です。



◎『人権コーナー』

※人権に関する情報提供をしていきます。

☆本校は、H27・28人権教育推進校（文部科学省等指定）です。

昨年度に引き続き、東京学芸大学 林 尚示 准教授をお招きし研究・実践を行っていきます。研究会は①5月27日、②9月30日、③12月2日を予定しています。人権教育推進研究発表会は、12月2日（金）に予定しています。

